

【会長（永藤市長）挨拶】

本日はお忙しい中、堺市安全まちづくり会議にご出席いただきありがとうございます。

また皆様におかれましては日頃から様々な面で、堺市の安心安全な暮らしにご尽力いただいていることに心から感謝申し上げます。

堺市では、市政運営の大本針である「堺市基本計画 2025」において、重点戦略の施策に「犯罪のない安心して暮らせる地域社会の実現」を掲げ、積極的に取組を進めています。

堺市内の犯罪状況につきましては、これまで減少傾向が続いていましたが、令和 4 年に増加に転じ、令和 5 年も増加傾向にあります。特に特殊詐欺の被害件数は 2 倍近く、被害額は 3 倍近く急増している状況です。被害者の多くはご高齢の方であり、長年働いて得られた退職金や老後に備えて蓄えてきた貴重な財産を騙し取るような犯罪を決して許すことはできません。全国的な課題ではありますが、少なくとも堺市内でこのような被害を無くしたいという強い思いを持って行動しています。

先月開催されました「大阪府安全なまちづくり推進会議」では、府内の直近の状況や対策を共有し、今月には堺市警察部長と効果的な特殊詐欺被害の防止に向けて協議しました。今年度からは電話の自動録音機を無償貸与する事業を実施予定であり、より効果的な取組となるようにデータに基づいて被害に遭いやすいと考えられる方への貸与を検討しています。

また、警察や地域の皆様と連携し、令和 2 年度から 4 年度にかけて公設防犯カメラを戦略的に 482 台設置し、令和 5 年度には同様に防犯灯も 140 灯設置しました。今年度は、令和 9 年度までの集中的な取組として、蛍光灯型防犯灯の LED 型への更新を進めています。

特殊詐欺や大阪重点犯罪をはじめとした全ての犯罪から市民の皆様を守り、これからも安心して暮らし続けることができ、将来にも夢と希望が持てる堺であるように力を尽くします。本日は皆様から忌憚ないご意見やご提案を頂戴し、今後の施策に活かしたいと考えていますのでよろしくお願いします。